
通信制・単位制等高校パネルディスカッション(報告)

１．目 的 不登校等様々な事情により全日制高校への通学が難しい生徒さんや保護者の方へ、通信制・単位

制高校の実情をより知っていただく。また、様々な困難により悩んでいる生徒さんや保護者の方々が

情報収集・情報交換できる場面を作り出す。

２．日 時 平成２7年９月１９日(土) 13:00～17:00 （受付：12：30～）

３．場 所 都久志会館 ４階 401～404号室

（〒810-8583 福岡県福岡市中央区天神4-8-10 TEL092-741-3335 ）

４．内 容

第一部 ・ 通信制・単位制等高校の保護者・在校生・卒業生など、

（パネラー11名によるパネルディスカッション）

「不登校の実情について」「不登校への対応について実践例など」

「進路決定のキーワード」等（自己紹介と合わせて５分程度）

第二部 ・ グループに分かれての情報交換ミーティング

５．参加人数：（受付ベース） 一般４９名（うちアンケート回収：25名）

（１３６名） パネラー・スタッフ４３名（高校生-17、卒業生-9名、保護者-17）

通信制単位制高校関係スタッフ４４名

６．当日の流れ 12：00～12：30 受 付

13：00～13：10 挨 拶

13：10～14：15 パネルディスカッション

コーディネーターとパネラーの紹介

14：20～15：30 グループ討議（情報交換ミーティング）

15：30～16：20 全体報告（各グループの発表は記録担当者）

16：20～17：00 片づけ

７．全体進行、コーディネーター、挨拶、パネラー１０名（紹介略）スタッフ（紹介略）

（全体進行）北海道芸術高校 高橋 知宏 （コーディネーター）木村 素也

８．アンケートより（一般参加の方のみ）

５）パネルディスカッション・情報交換会の内容はいかがでしたか※具体的な部分をお教えください

・実際の様子が聞けた事が非常に良かった（保護者：女性）

・色々な立場のパネラーの意見が聞けて参考になった（保護者：女性）

・在校生・卒業生・保護者の方の意見が聞けて良かった。（保護者：女性）

・色々な高校の存在を知り、選択肢が増えた。（保護者：女性）

・安易な言葉掛けが子どもの心を傷つけるということが分かった。（保護者：女性）

・今後親が気に留めておくことが具体的に分かった。（保護者：女性）



７）改善すべきことがあればお書きください

・会場が少し寒かった。エアコンが効きすぎた。（保護者：女性）

・班があらかじめ決められており、所属等が偏っていた。参加者が選んで自由に話を聞きに行ける方式が

良かった。（保護者：女性）

・パネルディスカッション中、ビニールがこすれる音（お菓子）が気になった。（保護者：女性）

９）進路の相談以外でも現在悩んでいること等があればお書きください

・体の痛みを頻繁に訴える。不登校の子どもに多いと思うがなぜか（保護者：女性）

・起立性障害がなかなか改善しないこと（保護者：女性）

９．今回の良かった点、反省点について

●事前説明会について

・事前説明会での欠席者の打ち合わせが難しい。次年度は、当日の会場予約を 12時～→10時～にし、

集合時間を早めて、午前中にパネラー説明、グループ班説明を順次行うことも１つの方法。

●当日の掲示物について（学校ポスター、正面の横看板）について

・学校ポスター掲示順（事前に決めた方が準備時にバタバタしない）

・学校ポスター掲示箇所（窓側から壁側に変更したがその方が良い）

●パネラーについて

・それぞれが素晴らしいお話をしてくれた。色々な立場での話が聞けて会場の皆さんも感動しながら

聞いていた。

・今回から机前に自己紹介の見出しを付けたが、分かり易かった。

●グループについて（情報交換会）

・今回 8班→10班に変更したが、ちょうど話しやすい適正な人数になった。10班にしても、会場内の

各班のスペースには余裕があった

・机を真ん中に置いたが、ケーキや飲物の置き場所となって良かった。ケーキも喜ばれていた

・保護者の方の司会も素晴らしく、どの班も時間が足りないくらい話し合いが充実していた

・ 1部で帰ってしまう方もいるため、班の割り振りが困難。受付の段階で 1部、2部の参加有無を

確認する仕組みにしてはどうか

・班に分かれる際に、参加者が班を見つけにくいため、席の掲示が必要ではないか（A3で〇〇班）

と書かれたものを準備する。

・スタッフの生徒、卒業生、保護者を同一校でまとめるのではなく、ランダムにした方が、参加し

た方が色々な高校の話が聞けて良いのでは。ただし、その際、グループを離していいかどうか、

参加生徒＆保護者の状況を見ながら班決めをする必要がある。

・パネラーを担当してくれた人は、各班に 1名ずつ配置した方が良いのでは・記録係が記録する用紙

は予めフォーマットを作成した方が良い

・スタッフは名札をピンクなどにして、来場参加者と見た目で区別しておけると分かり易い



パネラーの皆さんの発表

第１部の様子 第２部の様子

各班の交流会の報告

今年のパネラーの皆さんです。 各班の司会の｢保護者の会」の皆さん。




